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令和５年第１２湯梨浜町教育委員会定例会  会議録  

 

日  時     令和 5年 10月 27日（金）午後 1時 56分 開 会 
場  所     湯梨浜町役場 第 3会議室 
出席委員     山田直樹 市橋善則 青木由紀子 坂田 克 新 勝彦 
説明の為出席した者  山田志伸 池田豊具 上田和子 尾川伸弘 岡本陽子 宮脇一善 

川崎哲也 中村祐次朗 松本 真 河村加奈 

【議事日程】  

日程第１ 会議録署名委員の指名 

        （        ） （        ） 

 

日程第２ 事務局課長報告 

（１）教職員の産前・産後休暇期間の変更について 

（２）教職員の育児休業取得について 

（３）教職員の産前休暇の取得について 

（４）教職員の産前・産後休暇の取得について 

 

日程第３ 議案第６３号 令和５年度要保護及び準要保護児童生徒の追加認定について 

 

日程第４ 協議事項 

  （１）令和５年度第１回湯梨浜町総合教育会議について 

 

日程第５ 報告連絡事項 

  （１）令和５年度とっとり学力・学習状況調査の結果について 

  （２）令和５年度後期計画訪問について 

  （３）中部地区中学校新人大会結果について 

  （４）中部地区・鳥取県駅伝競走大会結果について 

（５）令和４年度湯梨浜町学校給食運営委員会収入支出決算について 

（６）令和５年度特別支援教育就学奨励費に係る支弁区分の決定について 

（７）湯梨浜みんなのげんき館事業について 

（８）中央公民館事業について 

（９）図書館事業について 

（10）問題行動・不登校について 

（11）その他 

 

  次回教育委員会  令和５年１１月  日（ ） 午後 時  分
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発言者 内   容 

教育長 
 

教総課長 
 

教育長 
教総課長 
教育長 

 
 

 
 
 
 

教総課長 
教育長 

 
 
 
 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 
 

 
 
 

川崎課長補佐 
 

教育長 
 
 
 
 
 

川崎課長補佐 
 

教育長 
 
 

 日程第 2 事務局課長報告 （1）教職員の産前・産後休暇期
間の変更についてお願いします。 
(資料にもとづき、教職員の産前・産後休暇期間の変更について
説明) 
 関連がありますので、次の報告も引き続きお願いします。 
(資料にもとづき、（2）教職員の育児休業取得について説明) 
休暇取得される先生の代員については、非常勤講師の方となり

ます。このようなケースにおける代員が見つからない状況にある
ということをご承知おきいただければと思います。 

何か質問はありますか｡ 
（なし） 
 それでは、（3）教職員の産前休暇の取得についてお願いしま
す。 
(資料にもとづき、（3）教職員の産前休暇の取得について説明) 
休暇取得されるのは非常勤講師の方なのですが、代員は無いと

のことです。 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 それでは、（4）教職員の産前・産後休暇の取得についてお願い
します。 

(資料にもとづき、（4）教職員の産前・産後休暇の取得について
説明) 
 この先生の代員を要求しているところです。 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 日程第 3 議案第 63号 令和 5年度要保護及び準要保護児童生

徒の追加認定については後で説明をお願いします。 
 それでは、日程第 4 協議事項 令和 5年度第 1回湯梨浜町総
合教育会議についてお願いします。 
(資料にもとづき、令和 5年度第 1回湯梨浜町総合教育会議につ
いて（議題）説明) 

 先ほど資料の説明がありましたとおり、共通認識していただく
ために、このような現状であるという説明が中心となります。な
にか、ご意見等ありませんでしょうか。 
（なし） 
気になられる点がありましたら、確認していただきますようお

願いします。それでは、引き続きお願いします。 
(資料にもとづき、令和 5年度第 1回湯梨浜町総合教育会議につ
いて（意見交換）説明) 
 Ｐ39については、特定地域選択制を平成 29年度より実施して
いますので、利用者数の資料であります。Ｐ40は日本教育新聞
に掲載されていた記事であり、学校の統廃合は政治的な問題とな
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発言者 内   容 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
市橋委員 

 
 
 

松本指導主事 
 
 
 
 
 
 

教育長 
 
 
 

る可能性があるという内容です。Ｐ41以降は、学校魅力化フォ
ーラム行政説明ということで、文部科学省の資料であります。児
童生徒数が減少している状況、学級数の推移などです。Ｐ45に
国は小学校の学級数としては 12学級から 18学級が望ましいと示
していますが、全国の小学校では約 4割が下回っている状況にあ
るという資料であります。 
 Ｐ33の資料を見ますと、湯梨浜町も今後は子どもの数が減少
していきます。平成 18年度の泊小学校の児童数は 175人であり
平成 23年度は 185人です。この頃は 2クラスの学年が 2学年あ

りましたが、近年は 1学年 1クラスであります。東郷小学校であ
れば、平成 18年度が 368人ですが令和 5年度では 269人と約
100人減少している状況があります。ただ羽合小学校については
平成 18年度が 518人、令和 5年度が 525人ですので大きな変動
がありません。中学生については、全体が減少している影響で生
徒が少なくなっています。 
 Ｐ34の資料には今後の小学校児童数の推移があります。羽合
小学校では、令和 5年度が 524人で令和 11年度は 592人と増え
ていく見込みです。令和 11年度の泊小学校は 94人、東郷小学校
は 194人へと減少していく推定であります。 
 このような状況であるため、現在羽合小学校では普通教室を 3

教室増築中であり、特別支援教室での活用の場合にはパーテーシ
ョンにより 6教室確保できるよう工事をしています。 
 Ｐ38に今後の対応について事務局案を挙げさせていただきま
した。それぞれの案に対するメリットと考えられる課題、または
他の案があるのではないかとの意見などにより、町長と意見交換
をしていただければと考えております。 

 このことについて、ご意見ありませんでしょうか。 
 経緯が分からないので教えていただきたいのですが、特定地域
選択制を実施するにあたり、検討委員会などが設置されて協議さ
れたのでしょうか。それと特定地域選択制を実施後に毎年、隔年
で検証などされているのかについてはどうでしょうか。 

 実施前の検討委員会による協議については、確認してみないと
わからないのですが、事業を進める上で何らかの協議による経緯
はあったのではないかと思います。また、実施後に検証する会は
ありませんが、毎年要綱を作成しその内容により募集及び見学会
を行い進めているところです。年々利用する児童は増加傾向にあ
りますので、羽合地域の児童が増えていく中でどのように活用し
ていくのかを議論する必要があると考えています。 
 東郷小学校長の時に当時の教育長が泊小学校の魅力化を図らな
くてはならないと言われていましたが、教育委員会などでの議論
については承知していません。教育委員の方で当時関わられてい
ませんでしょうか。 
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発言者 内   容 

坂田委員 
青木委員 

 
 

教育長 
 
 

市橋委員 
 

教育長 
 
 
 
 
 
 

青木委員 
 

新委員 
 

 
 

青木委員 
 

教育長 
 

 
 
 
 
 

 
坂田委員 

 
 
 
 

教育長 
 

青木委員 
 
 

 私は関わっていません。 
 当時教育委員をしていましたが、よく覚えていませんね。泊小
の児童が少なくなるので、何とかしたいなということだったと思
いますが、検討委員会などの特別なものは無かったと思います。 
 英語教育に特化し魅力化とする思いもあったかもしれません
が、当時の泊小学校長は地域学習を多く取り入れていた環境を利
用してはどうかと言っておられたと聞いています。 
 Ｐ38の案 2にある羽合小から泊小、東郷小への特定地域選択
制の導入についても関連があると思い、聞いてみました。 

 羽合地区は当面増加する可能性が高いと思います。はわい長
瀬、田後地区での造成が見受けられますし、バイパスの整備によ
る効果で住宅が増えるのかなと思います。 
 児童が増えており教育的にどうなのかということで、校区再編
について宇野区に伺ったこともありました。結論として、羽合地
区の児童が特定地域選択制を利用するのは良いが、特定の集落が
校区再編されることについては反対をするということでした。 
 昔からある地域が校区再編されることについては反対されると
思います。 
 その時の状況で一緒にされたり、離されることについては問題
があると思います。宇野区であれば羽合西小に通学していた時の

こともありますし、他の集落でも同じで意識的に難しいことだと
思います。 
 新しい住宅地を校区再編の対象とするしかないのかもしれませ
んね。最初から決まっていれば従ってくださるのかも。 
 大前提として、現在の 3小学校の体制を維持していきたいと考
えています。教育活動をするためには、ある程度の人数は必要で

すので現状の特定地域選択制の活用は良いと思っています。クラ
ス替えが出来るくらいの人数がいればなお良いのですが、そこま
では難しいのかなと感じています。 
 校区を無くしてしまうというような案もありましたが、こちら
が考えるようにならず、逆に羽合小学校に児童が集まってしまう

ような可能性もありますし。 
 県内の高校は、東中西部のどこにでも行けますので、生徒の多
い学校と少ない学校が出来てしまうことが問題でありますが、行
きたくなる学校としての魅力をどのように作るのかだと思いま
す。ただ実現できれば小さな町でのモデルケースとなりますし、
全国的にも数が少ないと思います。 
 事務局案以外にも、このような案もあるというようなご意見が
あればお聞かせ願いたいと思いますがどうでしょうか。 
 例えば泊小学校は学力アップに力を入れるとか、東郷小学校は
スポーツに力を入れるなどの特徴を打ち出せれば良いのかと思い
ます。 
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発言者 内   容 

坂田委員 
教育長 

 
青木委員 

 
教育長 

 
 
 

 
松本指導主事 

 
教育長 

松本指導主事 
教育長 

 
 
 
 
 

中村指導主事 
教育長 

 
 
 

中村指導主事 

 
教育長 

 
 
 

中村指導主事 
 

教育長 
 
 
 

上田所長 
 

教育長 
 

上田所長 

 そのようなこともありですね。 
 例えば泊小学校を魅力化すれば、他の学校も同様にしてほしい
と言われますよね。 
 特区として、良いと思われるのであれば、是非ということで。
町長がどのように考えられるのか、お聞きできればと思います。 
 そういたしますと、議題については説明が中心となりますし、
現状を確認し問題提起しながら意見交換するということでよろし
くお願いします。 
それでは、日程第 5 報告連絡事項（1）令和 5年度とっとり

学力・学習状況調査の結果についてお願いします。 
(資料にもとづき、令和 5年度とっとり学力・学習状況調査の結
果について説明) 
このテストはいつ実施でしたか、5月頃。 
5月中旬にすべての学校で実施しています。 
この結果を踏まえて、計画訪問で授業の様子を見ていただけれ

ばと思います。 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、報告連絡事項（2）令和 5年度後期計画訪問につい

てお願いします。 

(資料にもとづき、令和 5年度後期計画訪問について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、報告連絡事項（3）中部地区中学校新人大会結果に

ついてお願いします。 
(資料にもとづき、中部地区中学校新人大会結果についてについ

て説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、報告連絡事項（4）中部地区・鳥取県駅伝競走大会

結果についてお願いします。 

(資料にもとづき、中部地区・鳥取県駅伝競走大会結果について
について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、報告連絡事項（5）令和 4年度湯梨浜町学校給食運

営委員会収入支出決算についてお願いします。 
(資料にもとづき、令和 4年度湯梨浜町学校給食運営委員会収入
支出決算について説明) 
滞納分について、回収できない場合は最終的にどのように処理

するのか。 
少しでも入金していただける方もありますので、電話連絡と通
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発言者 内   容 

 
青木委員 
上田所長 
青木委員 
上田所長 

 
 

青木委員 
 

 
上田所長 

 
教育長 

 
教総課長 

 
 
 
 
 

 
坂田委員 

 
上田所長 

 
 

 
新委員 

 
 
 

教育長 
 

市橋委員 
 

教総課長 
 
 
 
 
 
 

知の郵送は継続していきます。 
 給食費は振込での支払いでしょうか。 
 指定された口座からの引き落としになります。 
 令和 5年度分についても未納がある状況ですか。 
 現年度については、今日現在で 140万円程度の未納がありま
す。ただし、年度末に一括で支払っていただける方も含まれてい
ますので。 
 給食費などについて補助制度があると思いますが、該当されて
いないということでしょうか。もし、該当されるのであれば申請

されるようにしていただければと思います。 
 そういう話をしたいのですが、連絡さえ取れない方もいらっし
ゃいますので苦慮しています。 
 要保護、準要保護の制度については、様々な機会で通知を配布
するなどして周知するように努めています。 
 町報にも掲載するようにしており、就学時健診や年度末または
年度初めにも案内しています。庁舎内においては家族状況に変更
があった場合、関係課には連絡される体制となっています。 
 給食費の滞納は私債権となりますので、公債権のような滞納処
分や調査が出来ません。行方不明などであれば、最終的には不能
欠損、あるいは裁判所へ申し立てて少額訴訟により回収する方法

があります。 
 現年度の滞納金額の説明がありましたが、毎年同じような状況
でしょうか。 
 偶数月に引き落としますが、先日 10月の引き落としがありま
したので増えています。8月までの未納額としては約 70万円で
す。10月分の未納額について、通知をすれば約半分は回収でき

る見込みです。 
 ＰＴＡ総会などでＰＲしていけば、効果があるのではないでし
ょうか。ＰＲによる回収額などは検証していませんが、給食セン
ターの所長や校長先生だけに負担が掛かるのは、いかがかなと思
います。 

 各学校の給食運営委員会などでも、引き続きお願いしていきた
いと思います。 
 東京都のどこかでは無料化というような話もありましたが、難
しいですかね。 
 全国的には国の交付金を活用しながら補助されていますし、だ
んだんと無償化に進んでいる自治体があります。国レベルでも無
償化の話題がありますので、将来的には無償化になるのかもしれ
ません。大山町では当初は交付金を活用し、その後はふるさと納
税を活用して恒久的に実施するようです。本町では交付金を活用
して一部補助している状況です。年間 1億円程度の予算が必要で
あり、本町のふるさと納税額を考えると難しいと思います。 
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発言者 内   容 

青木委員 
坂田委員 

 
 

青木委員 
 

教育長 
 
 

 
 

中央公民館長 
教育長 

 
 
 

中央公民館長 
教育長 

 
 

 
図書館長 
教育長 

 泊小学校の滞納状況はどうでしょうか。 
 今の状況は分かりませんが、私が役員の頃は滞納がありません
でした。分母が少ないということもあるとは思いますが、以前か
ら地元の食材を活用することを納得していただいていました。 
 以前から泊小学校の給食は良いと聞いていましたので、そのあ
たりが魅力ですと打ち出せれば良いですね。 
 国が決めている栄養価を維持していくことが大切ですので、物
価高騰している部分については町が補助することで維持していま
す。 

それでは、報告連絡事項（7）湯梨浜みんなのげんき館事業に
ついてお願いします。 
(資料にもとづき、湯梨浜みんなのげんき館事業について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、報告連絡事項（8）中央公民館事業についてお願い

します。 
(資料にもとづき、中央公民館事業について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、報告連絡事項（9）図書館事業についてお願いしま

す。 
(資料にもとづき、図書館事業について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 
（次回定例会は 11月 30日（木）午後 2時 00分から開催するこ

とを決定。引き続き委員のみで、日程第 3 議案第 63号 令和 5
年度要保護及び準要保護児童生徒の追加認定について審議し認
定、日程第 5 報告連絡事項（10）問題行動・不登校について説
明があった。） 
午後 4時 23分終了 

上記会議の経過を記してその相違なきことを証明するため署名する。 

 

      署名委員                   

 

 

      署名委員                   

 

 

      会議録調製者                 


